

Congress Award 2025

Die Congress Awards werden auch im Jahr 2025 erneut verliehen – gemäß dem Gemeinderatsbeschluss vom 24. September 2009 und unter Berücksichtigung der angepassten Richtlinien vom 17. Januar 2019. Insgesamt 33 Kongressveranstalter:innen aus Graz haben mit ihren Bewerbungen für den Congress Award ihr großes Interesse daran unterstrichen, einen der vier renommierten Preise der steirischen Landeshauptstadt für herausragende Kongressaktivitäten zu erhalten.

Der Congress Award ist mit 2.500 Euro pro Preisträger:in dotiert. An der Jurysitzung sowie den begleitenden Beratungen nahmen hochrangige Vertreter:innen der vier Grazer Universitäten, der Joanneum Research Forschungsgesellschaft, der Pädagogischen Hochschulen, der Fachhochschulzentren sowie das Kulturamt für das Wissenschaftsressort der Stadt Graz teil.

Bei der Entscheidungsfindung der Jury standen zentrale Bewertungsschwerpunkte im Fokus. Besonders hervorgehoben wurden Nachhaltigkeit, Klima und Energie, Internationalität sowie der Mehrwert für den Standort Graz. Diese Kriterien tragen maßgeblich dazu bei, die Preisträger:innen gezielt auszuwählen und die Qualität der Kongresse weiter zu stärken. Die Auswahl ist fundiert auf einer thematischen und qualitativen Basis erfolgt, wobei insbesondere aktuelle gesellschaftliche und standortrelevante Entwicklungen berücksichtigt wurden.

FUTURE EDUCATION Conference - Empowering Learners for Tomorrow

Universität Graz - Zentrum für Pädagog:innenbildung

Die Konferenz bot mit ihren vier interdisziplinären Clustern ein hochaktuelles Forum für bildungspolitische und technologische Fragen und zog über 300 Teilnehmende aus ganz Europa an. Die gelungene Verbindung von Bildung, Digitalisierung, Diversität und Nachhaltigkeit wurde hervorragend umgesetzt und birgt großes Potenzial für die Weiterentwicklung des Wissenschaftsstandorts Graz.

18. Symposium Energieinnovation – Europas Energiezukunft: Sicher, leistbar, sauber?!

Technische Universität Graz, Institut für Elektrizitätswirtschaft und Energieinnovation

Das Symposium rückte zentrale energiepolitische Fragen im europäischen und globalen Kontext in den Fokus. Die Konferenz lieferte fundierte, faktenbasierte Analysen und internationale Perspektiven, die im Hinblick auf Energieversorgung, Klimaziele und geopolitische Entwicklungen auch für Graz von strategischer Bedeutung sind.

Nachhaltige Primärversorgung – Österreichische Primärversorgungskongress

Medizinische Universität Graz, Institut für Allgemeinmedizin und evidenzbasierte Versorgungsforschung

Der Primärversorgungskongress 2024 widmete sich dem Thema „Nachhaltige Primärversorgung“ und beleuchtete zentrale Aspekte, Herausforderungen und Chancen. Die Veranstaltung wurde in vier thematische Blöcke gegliedert, darunter ökologische, ökonomische und soziale Nachhaltigkeit sowie Personalplanung unter Einbeziehung künstlicher Intelligenz. Neben interprofessionellen Fortbildungsangeboten in Form von Workshops und wissenschaftlichen Vorträgen bot der Kongress eine Plattform für den Austausch neuester Forschungsergebnisse im Bereich der Primärversorgung. Die Zielgruppe umfasste aktive Gesundheits- und Sozialberufe sowie Vertreter:innen relevanter Institutionen und Interessensvertretungen.

Zukunftstag – Gemeinsame Plattform der SFG und Joanneum Research

JOANNEUM RESEARCH Forschungsgesellschaft mbH

Die enge Zusammenarbeit zwischen JOANNEUM RESEARCH und der Steirischen Wirtschaftsförderung SFG stärkt die Innovations- und Wirtschaftsentwicklung in der Steiermark. Durch die Verschmelzung der Zukunftskonferenz und des Zukunftstags entstand eine wegweisende Plattform für Wissensaustausch, neue Ideen und zukunftsweisende Projekte. Unter dem Leitthema „Kooperation“ wurden relevante Akteure aus Wirtschaft und Wissenschaft zusammengeführt, um gemeinsam Lösungen für aktuelle Herausforderungen zu entwickeln. Das Event fördert die Integration von Wirtschaft, Wissenschaft und öffentlichen Einrichtungen und positioniert die Steiermark als dynamische Innovations- und Kooperationsdrehscheibe.